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Anträge 
 
Technische Leitung 61/65/66 
Aktenzeichen: 01-07-08 
Vorlage Nr.: AN/0089/2014/1 
 
Vorlage für die Sitzung   
Feuerwehr-, Bau- und Vergabeausschuss 01.04.2014 öffentlich 
 
Beratungsgegenstand: Antrag des Ratsherrn Andreas Gebert - CDU-Fraktion - vom 

30.01.2014; betr.: Beleuchtung im Bereich Tennisplätze, 
Grillplatz und Sportplatz in Flerzheim 

Anmerkungen zu Belangen von Seniorinnen und Senioren und Menschen mit Behinderungen:
keine 
 
 
Haushaltsmäßige Auswirkungen/Hinweis zur vorläufigen Haushaltsführung: 
keine 
 
 
 
 
1. Beschlussvorschlag: 
Die Ausführungen der Verwaltung werden zustimmend zur Kenntnis genommen. 
 
 
 
2. Sachverhalt/Rechtliche Würdigung: 
Mit beiliegendem Antrag weist der Ratsherr Andreas Gebert - CDU-Fraktion - auf Einbrüche 
und Vandalismusschäden in der Vergangenheit im Bereich der Sportanlagen und Grillhütte 
oberhalb der Ortslage Flerzheim hin und beantragt die Herstellung einer Straßenbeleuchtung 
um Vandalismus vorzubeugen und die Verkehrssicherheit bei Dunkelheit zu gewährleisten. 
 
Die o.g. Freizeitanlagen werden über eine Wegefläche, von der L113 aus kommend, 
angefahren. Der Weg liegt außerhalb der geschlossenen Ortschaft, im Außenbereich. Nach 
heutiger Rechtsprechung hat eine Kommune, im Rahmen Ihrer Leistungsfähigkeit, 
innerörtliche gefährliche Stellen auszuleuchten. Eine Pflicht zur Beleuchtung von 
außerörtlichen Wegeflächen ergibt sich nicht. 
Für die Herstellung der beantragten Beleuchtung sind ein Netzanschluss und ca. 145 m 
Erdkabelstrecke herzustellen sowie insgesamt 5 Lichtpunkte aufzustellen. Die Kosten für 
diese Maßnahme liegen bei etwa 21.000 €.  
 
Unter Berücksichtigung der o.g. Rechtsprechung, handelt es sich bei einer solchen Maßnahme 
um eine freiwillige Leistung, welche demzufolge nicht ausgeführt werden kann. 
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Seitens der Stadtverwaltung wird angeregt, die sinnvolle und nachvollziehbare Intention des 
Antragstellers, nämlich durch eine bessere Beleuchtung einen Sicherheitsgewinn zu erreichen, 
an die Betreiber der o.g. Gebäude heranzutragen, um eine Außenbeleuchtung direkt am 
Gebäude zu installieren. 
 
Rheinbach, den 17.03.2014 
 
 
 
 
gez. gez. 
Stefan Raetz Robin Denstorff 
Bürgermeister Fachgebietsleiter 
 
 
Anlagen: 
Antrag des Ratsherrn Andreas Gebert - CDU-Fraktion - vom 30.01.2014 
 
 
 


